

# Claudie Haigneré: une spationaute atterrit samedi à l'Uni Dufour

**La scientifique française témoigne de ses expériences extraterrestres lors d'une conférence genevoise.**

**Les étoiles, le cosmos,** le vide intersidéral, ça vous fait rêver? Et bien, réservez donc votre fin de matinée samedi prochain. Claudie Haigneré, la première spationaute française à avoir volé à bord de la Station spatiale internationale, se pose à l'Uni Dufour de Genève pour narrer ses aventures en apesanteur.

Le 17 août 1996 donc, la scientifique Claudie Haigneré quitte pour la première fois notre bonne vieille terre. Direction la station orbitale Mir où, durant quinze jours, elle va effectuer, des expériences médicales, biologiques et technologiques. Sans oublier de s'émerveiller du spectacle de sa planète natale. Pour préparer la balade, elle a subi un entraînement intensif de neuf mois à

la Cité des Etoiles de Moscou. On ne batifole pas dans l'espace sans échauffement.

## **Cosmos et politique**

Cinq ans plus tard, la mission Andromède lui donne l'occasion d'une deuxième escapade dans les étoiles. Après un nouvel entraînement, elle s'envole pour la Station spatiale internationale (ISS) en qualité d'ingénieur de bord n° 1.

Femme au cursus exceptionnel, Claudie Haigneré est également médecin rhumatologue, docteur ès sciences, option neurosciences, et spécialiste en médecine aéronautique. C'est à ce titre qu'elle intègre en 1985 le Centre national d'étude spatiale à Paris. La spationaute explorera aussi l'univers de la politique. Sous le gouvernement Raffarin, elle sera ainsi deux fois ministre déléguée. D'abord à la Recherche et aux Nouvelles

technologies, puis aux affaires européennes. Un CV quasi extraterrestre. *Jérôme Estèbe*

**«Regard de femme sur notre planète».** Conférence-débat animée par *Brigitte Mantilleri*, le samedi 7 mars à 11 h 30, Uni Dufour, dans le cadre du 450e de l'Université.



**Claudie Haigneré.** (DR)